

令和5年7月 高原町教育委員会定例会議事録

- 1 日 時 令和5年7月18日(火) 19時00分～19時47分
- 2 場 所 高原町中央公民館 2階第1会議室
- 3 議事日程 第1 議事録署名委員の指名
第2 教育長報告
第3 議 事
　　報告第14号 学校統廃合に係る保護者説明会について
　　報告第15号 要保護・準要保護の認定(追加)について
　　議案第4号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に関する報告書について
第4 その他
- 3 出席委員 教育長 西田次良
教育委員 有水りえ子 福丸幸治
　　温谷一浩
- 4 欠席委員 後藤良文
- 5 事務局 教育総務課
課長 中別府和也 対策監 武田透
課長補佐 寺師淳一郎 指導主事 柏木友和
学校教育係長 山下浩樹
- 6 会議内容
◎開会 19時00分
西田教育長 【1 開会】
開会を宣告する。
- 西田教育長 【2 日程第1 議事録署名委員の指名】
議事録の署名人に、西田教育長と温谷委員を指名する。
- 西田教育長 【3 日程第2 教育長報告】
まず、学校統廃合についての保護者説明会を実施いたしました。今月の6日に狭野小学校、7日に広原小学校、12日に高原小中学校合同、13日に後川内小中学校合同で説明会を実施したところです。後で詳しく説明を申し上げますが、町長による財政状況の説明に続きまして、教育委員会としての学校統廃合の考え方について説明を申し上げたところです。各地区によっていろいろと意見が出ましたので、後ほど説明を申し上げたいと思います。それからもう1点ですが、7月12日に

西諸県地区教科書採択地区協議会が開催されております。第2回目でしたが、有水委員と私の2人で出会しまして教科書の採択が決定いたしました。その中で専門委員会が3回開催されましたが、この後、それを受け採択ということで、臨時会で協議させていただきたいと思います。

学校の方は、21日に1学期前半が終了しまして、22日から夏季休業に入りますが、大きな事故等もなく終了したことに感謝したいと思っております。

からは以上です。

中別府課長 (補足説明)

私の方からは、お手元にカラー刷りの「ふるさとの遺跡再発見」というチラシを配布しておりますが、7月21日から8月10日まで役場庁舎で移動展示会が開催されます。また、7月30日には関連講座が開催される予定となっております。土・日も開いておりますのでご都合がつかれれば足を運んでいただきたいと考えております。

からは以上です。

温谷委員 ~ 質疑 ~

その遺跡については、何か全国的にみて照会されるようなものがあるのですか。

山下係長 ~ 回答 ~

チラシの写真に載っている垂飾品は振り飾りについているのですが、全国的にみても珍しいということで、以前、○○先生が取材に答えておりますが、時代が縄文時代で不明な点もありますが、九州でも非常に珍しい垂飾品であります。県の埋蔵文化財センターの主催になりますが、今回移動展示会が開催されることになっております。

西田教育長 【4 日程第3 議事】

西田教育長 《報告第14号 学校統廃合に係る保護者説明会について》

中別府課長 (資料に基づき説明)

温谷委員 ~ 質疑 ~

広原小学校が31戸中27戸の出席で大変うれしく思っているのですが、広原小学校で白紙に戻したらいいんじゃないかと意見を出された方は、PTAの方ですか。

中別府課長 ~ 回答 ~

PTAの方です。保護者になります。

福丸委員

～質疑～

保護者説明会とか取組みについてありがとうございました。出席率が37.6%といったところでこの数字は教育委員会としては、どうみていますか。数字的なものは説明会をするときにある程度の目標があると思いますがその点をお聞きしたいと思います。

西田教育長

～回答～

目標値というものは無かったのですが、率が低くなったのは、高原小学校と高原中学校が、出席が少なかったというのがまずひとつあります。また、日程がなかなかとれずに高原小学校は高原中学校の場所に来ていただいたということがあって、中学校はその後、地区懇談会の日程が入っていたのですが小学校にはそれがなくてそれも影響があったと思います。他の3小学校については、たくさん来ていただいたのではないかと思っております。以上です。

福丸委員

～質疑～

ありがとうございます。そういう見解とかいろいろ模索しながらだったのではないかと思いますが、やはりこの数字に出てると思います。この前も定例会でお話をしたのですが、地区ごとに温度差があると思います。どうせ高原に来るという前提がありますので校舎が出来ないとか話をするんでしょう、だから行かなくても他に何かそうゆうのがあるんですかというのが高原にはあるんです。広原、狭野、後川内の3地区の方は、やはりどうしても心配することもあるもんですから是非行って聞いてみたいということから数字に出てると思います。そういう温度差があり保護者、子どもさん、地域の方もそうだと思うんですが、今度また話は別だと思いますが、統廃合とか校舎とか高原病院の説明会もあるんですけど、どれくらいの方が興味というか関心を持って来られるのかなとは心配をしますよね。どれだけの人が聞くということで、財政難だなということを、また聞きで聞くよりは、町長から話をしたうえでもうちょっと関心を持ってもらう、学校のことにも関心を持ってもらうことが一番大事なのかなと思います。ただどうしても説明会の中でも行かれない保護者の方にも心配する声があるんですけどそれどころじゃない物価高騰とかいろいろあったりする中で、そういうのも聞かなければいけないんだけれどもなかなか手が離せない、仕事もしないといけないし子どもを見る方がいないとかそういう声も聞かれます。

そういうことからもうちょっと出やすく聞いてもらいたいといったところの町民の方に興味を持ってもらうといったところの行政としての仕事の一つだと思ったりもします。

あと、これからスケジュールについて分かる範囲でいいので、スケジュール等がこういうのが変わりますとかこうやっていきますといったこれらのスケジュールが分かれば教えていただきたいと思います。以前、ここにもカラー刷りで配布されている中で校舎とか無くな

ったわけですけど、あと説明会の方も令和4年度までにやるといったところの説明会もされます。あと、校舎とか無くなる部分や式典とかが変わってくると思うんですけど、そういうところの新しくスケジュールがはいってくるとかそういう何か変化があれば教えていただきたいと思います。

中別府課長 ~ 回 答 ~

校舎建設は7年度建設が困難ということになりました、今後既存の高原小学校の必要箇所を改修していくということで9月議会で委託料を計上予定であります。その委託を基に令和7年度までには改修を済ませるというような予定であります。また、学校の統合関係につきましては、高原町小中一貫教育校準備委員会を令和4年12月に設置しております。その中で、総務部会、式典部会、教育部会、事務部会、PTA部会がありますが、それぞれ各部会で協議を進めていく予定でございまして、8月29日に準備委員会を開催予定であります。あと、今年度としましては、10月、12月、2月の計4回準備委員会を開催する予定としているところであります。各部会で協議を行い全体会で報告するような流れであります。また、部会等での協議内容につきましては、定例会で報告をしていきたいと考えております。以上でございます。

西田教育長 《報告第14号 要保護・準要保護の認定（認定）について》

中別府課長 (資料に基づき説明)

温谷委員 ~ 質 疑 ~

前に聞いたかもしれないのですが、下段の方の町内保護指数1.0以下町内1.0~1.3の計算式はどんな感じで出しているのですか。指数はどうやって出しているのですか。

山下係長 ~ 回 答 ~

生活保護の基準がありまして、その指数を1.0としたときに、世帯数とかで変わってはくるんですが、1ヶ月にどのくらいあれば、生活保護の世帯基準で生活できるという基準があるんですが、今回の準要保護については、1.3以下の世帯を認定しています。

西田教育長 《議案第4号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に関する報告書について》

中別府課長 (資料に基づき説明)

温谷委員 ~ 意 見 ~

前も言ったかもしれないんですけども、傍聴者を増やす対策とし

て例えば、年間のうちに8月あたりに日曜日開催を視野に入れて検討していただけたらと思うんですけど今回は無理だと思うので、新年度以降の課題としてお願いします。

中別府課長 ～回答～

ただいまご意見がありましたように努めてまいりたいと考えております。

西田教育長 「議案第4号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に関する報告書について」は、原案のとおり決することでご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

西田教育長 「異議なし」と認めます。

よって本案は、原案のとおり決定されました。

西田教育長 【5 その他】

中別府課長 (事務局からは「特になし」)

西田教育長 全体を通して委員の皆様から、何かありますか。

福丸委員 【質疑】

高原町の健康づくりについてお伺いしたいのですが、皆さん独自に各個人歩いたりスポーツをされたりいますが、高原町で今、「歩いてもらおう たかはる健幸ポイント事業」を進めていますが加入率はどのくらいでしょうか。

寺師補佐 【回答】

この健幸ポイント事業は令和2年度から取り組んでいますが、加入率につきましては、町内在住者と町外在勤者も含まれますので、加入率は出せませんが、受付の段階では245名が参加申込みをされている状況であります。

福丸委員 【意見】

他の市町村ではユニークな取組みをされているようで、企業と一体となって例えば高原町の病院や企業と併せてスポーツとか自転車を使って通勤した職員に対して通勤手当を支給しているところもあることは皆さんも知っている方もいらっしゃると思います。病院を中心とした企業を取り合わせて健康づくりをされているということで、高原町もポイントを与えて商品券をやっていますが、他も交えてそういう取

組みや推進とか運動機会の増進とか運動習慣の定着といった取組みを行ってはといったところでされている部分もあって、そういったユニークな取組みをされてもいいのかなと思ったところあります。ますます運動の意識とか皆さん高まっているようで総合運動公園を散歩したり、遊具もあったりいい場所もあるんですが、なかなか企業をひっくるめてユニークな取組みも必要なのかなあと思ったところもあります。そういう紹介も兼ねて加入率とか質問を行ったところあります。以上です。

福丸委員

【質疑】

学校訪問ですけど、今後の予定とか日程が分かれば教えていただきたいと思います。

武田対策監

【回答】

分かっているもので一貫教育の中で授業研究会がありますが、11月1日と11月22日で午後から開催ということで確定しております。11月1日は高原小学校で、11月22日は後川内中学校です。以上です。

次回定例会は、

令和5年8月24日(木) 午前9時30分～

西田教育長

閉会を宣告する。

◎閉 会

19時47分

議事録署名委員

西田 次良

湯本 一浩